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１月中の出席成績2024 ー 25年度

　　　 区分
例会日   　　 会 員 数 出　 席

会 員 数
欠　 席
会 員 数

当 　 日
出 席 率 メーキャップ数 修 　 正

出 席 率
来 訪
ロータリアン

 9日 67 60 7 89.55％ 4 100.00％ 0

16日 67 44 23 65.67％ 17 100.00％ 0

23日 67 49 18 73.13％ 12 100.00％ 0

30日 67 52 15 77.61％ 10 100.00％ 0

　合　計 268 205 63 43 （　　　 0）
（カード　 0）

　平　均 67 51.25 15.75 76.49％ 10.75 100.00％ （累　計　 0）
（カード　15）
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・情報雑誌
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27
日

・職業奉仕功労者表彰
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27
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 ＊時間注意！

30
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・予算中間報告
・会員スピーチ
 （畑田達志会員）

11 ・令和６年度新居浜市小中学生
科学奨励賞発表会(青少年)
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日　時：令和７年１月16日㈭…… 12:00〜
場　所：…リーガロイヤルホテル新居浜
諮問人員：９名

議題および内容
… 1）……職業奉仕功労者の推薦について

… 2）……2024-2025年度下期の各委員会の活動について

… 3）……米山奨学生受け入れについて

	 定 例理事会報告	 幹事　吉 田 達 哉

新年あけましておめでとう
ございます。今年の正月は新
春にふさわしい晴天に恵ま
れ、輝かしい新年を迎えられ
たことと思います。
私は例年、自宅近くの神社
とお寺へ初詣に参ります。そ

こで祈願することは、「家族の健康と安寧」であり
ます。会長年頭所感の一番は、「会員皆様方の健康
とご多幸」でありますが、それでは会長年頭所感
になりませんので、高尚なものにするために年末年
始に新聞やテレビ、ネットで社会情勢を調べました。
付焼刃的な知識で申し訳ありませんがご容赦くだ
さい。

まずは、世界の情勢でありますが、次のことが
大きく取り上げられております。
日本製鉄のUSスチール買収計画の件ですが、

バイデン大統領が買収阻止命令を出したことに対
して、日本製鉄とUSスチールは不当介入として提
訴しております。
これはトランプ次期大統領が言い出したことで、

これからの世界はトランプの影響がどうなるか
戦々恐々としております。
トランプは関税拡大、減税、移民抑制などの政

策を打ち出しておりまして、インフレを招かない
か懸念されております。米国株は最高値を更新す
る一方で不安もあり、百年前の世界恐慌の前の状
況に似ているようです。
また、中国に対する追加関税により、中国経済

が失速すれば日本にも波及して、日本のGDPはイ
ンドに抜かれて５位になるという不安があります。

ロシアによるウクライナ侵攻がどうなるか。い
ずれにしても戦争は早く終結してほしいものです。

次に我が国の情勢でありますが、昨年の衆議院
総選挙におきまして、与党が過半数割れで不安定
な状況であります。そういった中で、来年度の一
般会計予算案が昨年末に発表されました。予算総額
が115兆5000億円で過去最大となっております。
予算の内訳は、社会保障費38兆2800億円に拡
大、防衛関係費８兆6700億円に増加、国債費28
兆2200億円で過去最大になっております。
一方で収入の内訳は、税収78兆4400億円で過
去最大に、新たに発行する国債28兆6500億円で、
予算の4分の1が国債で賄われており、異常な事態
になっております。
日本の現在の国債残高は、1100兆円程あります。
国債費28兆円を賄うために28兆の国債発行してい
たのでは、いつになっても借金は減りません。国
債の95%は国内で賄われているので問題ないとい
う学者がおりますが、民間企業であればとっくに
倒産しています。若い世代のことを考えると不安
でなりません。
日本の株価ですが、今年の干支、巳年は、株式
市場で「辰巳天井」といわれ、高値になるといわれ
ております。円安が当分の間続き、日経平均株価は、
43千円まで上昇する見込みとネットに出ていました。

次に昨年末に話題になった103万円の壁につい
てですが、昨年12月20日に政府与党による「令和
７年度税制改正の大綱」が決定されました。それ
によりますと所得税の改正は次のようになります。
基礎控除は10万円引き上げられ48万円から58

会長年頭所感
会長　伊　　東　　省　　司
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ロータリークラブ記念すべ
き3500回目の例会に、貴重
なお時間を拝借して私共保護
司の更生保護活動についてお
話しする機会を得、望外の喜
びを感じています。
席上受持ち対象者が同時期

に５人いた事が大変であったと発言しましたが、
けっして犯罪者が多い地域ではなく、他地区で保
護司が欠員であったために対象者が増えた事をご
理解頂きたいと思います。
立ち直りに向けて上手くいった事例を紹介いた
しましたが、現実には薬物事犯者１人、傷害事犯
者１名、窃盗犯（万引き）１名が再犯罪で逮捕され
たこともあり、自分の力なさを痛感させられまし
た。対象者の年齢も80代から10代の方まで、様々
な人達と関わりを持ってきましたが、それぞれ生

活環境も違い、考え方も千差万別、同じような接
し方ができず試行錯誤の日々でした。この事が人
として自分自身の成長にも繋がっているのではな
いかと思っております。
私共保護司は「罪を憎んで人を憎まず」の精神と
地域社会への「奉仕」に心がけており、貴会の信条
である「奉仕」と相通じるものがあります。安全・
安心な地域作りに向けて、立場は異なりますが、
私共の更生保護にご理解とご協力を賜れば幸いに
存じます。
今年は「巳年」、ヘビは脱皮を繰り返し成長して
いくものであり、地域の社会生活・経済活動の礎
となってこられたロータリークラブ会員皆様の今
年の飛躍、今後益々のご活躍とご健勝をご祈念申
し上げ、誌面ではありますが例会へのご招待への
御礼とさせて頂きます。

記念すべき例会に参加させて頂き
新居浜地区保護司会　会長　鴻　　上　　勝　　美

◆ 外部卓話 ◆

わが街、新居浜市に期待する
もの
新居浜市は言うまでもなく
別子銅山（開坑1691年、閉
山1973年）によって栄え
た街です。現在は「新居浜
４社」と呼ばれる住友の源

流の住友金属鉱山、住友化学、住友重機械工業、

住友林業が大きな産業比重を占めています。運
輸をはじめ倉庫事業、また多種多様な加工産業
が住友傘下のもとに事業展開を行っています。
言い換えれば、わが街は新居浜４社で成り立っ
ている“住友城下町”と言えなくもありませんが、
街が抱える課題・問題点は、新居浜市長期総合
計画書の中から読み取れます。街が抱える社会
課題の解決には、全ての市民の協力はもとより、

わが街（新居浜市）の一つの見方について
谷　　　　　　學

万円に、給与所得控除も10万円引き上げられ最低
保障額が55万円から65万円になります。
したがって、扶養控除対象限度の給与収入103
万円が123万円になりました。
国民民主党の178万円とはかなり格差がありま
す。しかし、扶養親族で19歳から22歳までの者に
は、従来の特定扶養親族63万円控除に加えて、新
たに「特定親族特別控除」が創設されて、所得金額
に応じて３万円から63万円を控除することができ
るようになります。したがって、給与収入188万
円以下の者が対象になります。
これは、大学生のアルバイト収入に配慮した制
度ということになります。
以上、社会情勢を申し上げましたが、ロータリー

は職業を通じて社会奉仕する団体でありますので、
皆様方の事業やロータリー活動の参考になれば幸
いです。

最後に下期の行事といたしましては、「市内小中
学生科学奨励賞発表会」、「職業奉仕功労者表彰」、
「会長エレクト研修セミナー（PETS)」、…「第Ⅰ分区
現・次期会長・幹事会」、「愛媛第Ⅰ・Ⅱ分区インター
シティー・ミーティング」、「親睦家族会」、「地区研
修・協議会」、「親陸家族旅行」などです。
下期も会員相互の親睦を図り、楽しいロータリー
活動をよろしくお願い申し上げまして、会長年頭
所感とさせていただきます。
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新居浜４社の支援が必須と考えます。以下に、
私の２点の想いを紹介し、わが街の見方の一つ
とします。

想い①：  マイントピアを学術研究施設に生まれ変
わらせる

日本の４大公害の一つに「神通川によるカドミ
ウム汚染」1があります。この公害の汚染源は三
井金属鉱山の神岡鉱業所でした。現在では鉛や
亜鉛の採掘は終えましたが、亜鉛などの精錬は
引き続き行われています。採掘跡地にはニュー
トリノの検出装置が建設され、“スーパーカミオ
カンデン”としてニュートリノの研究施設に生
まれ変わっています2。ニュートリノ天文学の研
究は、ノーベル物理学賞を受賞した小柴昌俊博
士（2020年没）が有名です。

想い②：  住友金属鉱山本社の一部をわが街新居浜
に移転する

淡路島の地方創生事業の事例に倣って、新居浜
に住友金属鉱山の本社機能の一部を移転する。
住友・泉屋は17世紀初頭に銅を精錬する「南蛮
吹き宗家」として大阪で財を成しています。そ
の後、1691年に幕府の許可を得て別子銅山を開
坑し銅の採掘に乗り出しています。つまり、今
日の新居浜４社はわが街新居浜がルーツと言え
ます。したがって、新居浜が日本で再び輝く街
になるには、やはり住友４社の存在が不可欠な
ものと考えます。

1.……https://www.pref.toyama.jp/1291/kurashi/kenkou/
iryou/1291/100025/100026.html

2.……https://www-sk.icrr.u-tokyo.ac.jp/sk/…

皆さん日頃はご支援、ご指
導を賜りまして誠にありがと
うございます。株式会社ハタダ
会長　畑田達志でございます。
さて、この度は卓話をご指名
いただき、当社のメイン商品
である“かなみ”と“どら一”

について開発小話をさせていただきます。
『かなみ』は別子銅山の製錬の過程で生まれる「か
らみ」にちなんで、昭和27年角野町から新居浜市
への出店の際、住友の町新居浜市の名菓としてハ
タダが創り上げた自慢の和菓子です。
柿風味の上品な甘みの餡が入ったお餅を薄種で

はさんだ『かなみ』は、銅山の繁栄を祈って催された
「大鉑祭」のお土産としてもご愛顧いただきました。
また、茶道裏千家淡交会四国地区大会やユネス

コ全国大会にてお茶菓子としてご採用いただきま
した。鉱山は、昭和48年、長い歴史を閉じましたが、
ふるさとの伝統ある名菓『かなみ』を今後ともよろ
しくお願い申し上げます。

次に『どら一』でございますが、多くのお客様か
ら“ハタダのどら焼きはおいしい”という評判がご
ざいましたので、10年前にどら焼き１番を目指そ
うということで“どら一”と命名し、スタートいた
しましたが、昨今では全国的に人気がでて、ドラ１
（ドラフト１位）とか色々な解釈をされまして、野
球関連からは非常に人気があります。大変有名な
元プロ野球選手（解説者）などからは、YouTube
番組の中でどら一が“一番美味い”と言ってくれた
り、世界的に有名なアパレル企業の感謝祭では、
お客様へのプレゼントとしてご利用いただいてお
ります。ハタダとしては更に研究しておいしいお
菓子を作ろうと目指しているところでございます。
今後とも皆様には更なるご支援、ご指導をお願
い申し上げ、会員スピーチとさせていただきます。
ありがとうございました。

会員スピーチ
畑　　田　　達　　志
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１月11日（土）新居浜市小・
中学生科学奨励賞発表会が愛
媛県総合科学博物館で行われ
ました。
新居浜市小・中学生科学奨
励賞とは学力の向上と定着を
図るとともに、科学との触れ

合いを通して豊かな人間性を育むため、新居浜市
内の小・中学校に通う児童・生徒を対象に自由研
究を募集し、優れた作品を顕彰するものです。
今年度は1,961点の作品の応募があり、新居浜
工業高等専門学校の教員や総合科学博物館の専門家
などの審査員が特選（６点）優秀（10点）入選（25点）
を選出しました。
発表会は古川拓哉新居浜市長の挨拶で始まり、
当クラブの伊東省司会長が各賞の受賞者に表彰状
を授与しました。

その後、特選受賞者の６人から作品の発表があ
りました。
どの作品も身近な現象に疑問を持ち、問題解決

のために独創的で斬新な方法により検証を行い、
素晴らしい内容でした。

審査員を代表して新居浜工業高等専門学校の
占部弘治准教授が講評を行い、最後に新居浜南ロー
タリークラブの岡林義幸会長が閉会の挨拶を行い
ました。
若者の柔軟な発想に感動するとともに、日本の
未来に明るさを感じた一日でした。
なお、２月６日の例会には特選受賞者の方をゲ
ストスピーカーとして招待する予定です。ご期待
ください。

令和６年度第20回新居浜市小・中学生科学奨励賞発表会 報告
【主催：新居浜市教育委員会、新居浜ロータリークラブ、新居浜南ロータリークラブ】

青少年奉仕委員会 副委員長　秦　　　　誠　　一

「巧言令色鮮し仁」を地で行く人でした。不愛想
で人付き合いがうまくないとも言えますが、日本
酒が好きで酔うほどに楽しくなる人でした。先代
から引き継いだ株式会社丸菱商会を立派に発展
させ安定した企業を作り上げ三代目の泰正社長に
継承し、現在も営々と続く企業実績を残しました。
商売には持ちまえの研究心を発揮してその時代の
様々な可能性を考えながらずいぶん利益を上げた
のではないでしょうか。
２学年先輩の神野直正氏と付き合い始めたのは、

故　神野直正氏を偲んで
米　　谷　　方　　利

故　神野直正氏
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私が大学卒業後新居浜に帰ってきて仕事をはじめ
てしばらくしてからですので、もう45〜46年のお
つきあいになります。中学高校の同窓会でお会い
して、昭和通りの丸菱商会に電気製品を買いに行
き始めてからですね。以来、何かと建築の相談を
受けるようになり店舗改装工事や本社の工事の注
文をいただいたり、仕事の面ではずいぶんお世話
になりました。彼は京都大学文学部卒ということ
もあって大変博識で文学は当然のことですが政治
経済のことや商売、投資など国内だけでなく海外
の事情もよくご存じでした。「日本の新聞は、どれ
を読んでもおもしろくないので、ニューヨークタ
イムスと、ワシントンポストしか読まなくなった」
と言っていましたので、世情が変わりそうなとき
は、よくお話を聞かせていただきました。アメリ
カを中心とした欧米の現況と将来の見通しについ
て非常によくわかるお話を聞くことができました。
びっくりするくらい当たりました。先輩の体調が
悪くなって以来永らくお会いしていないので、最
近の世界事情についてお話を聞くことができない
のがとても残念です。
2007年２月18日の朝、同窓の友人から電話が

あり、神野直正先輩が倒れたらしいとのことでし
た。前夜の食事会で痛飲し、帰宅時に玄関で突然
脳内出血を起こし救急車で県病院に入院したとの
ことでしたので、とにかく見舞いに行きました。

病室では言葉もはっきりしていて、いつものよう
に「やあやあ、あと30分遅れたら命がなかったら
しい」と本人はいたって平静でした。スポーツに
はあまり縁のない人でしたがその後のリハビリを
頑張って杖を突いて歩けるようになりましたが右
半身麻痺で右手に後遺症が残りました。退院後は、
ロータリーの例会に長男の泰正氏が車いすで送り
迎えをしていました。彼は私の息子と同い年で親
交があり、とてもやさしい息子さんです。当時の
リーガロイヤルでは車椅子のために、玄関の段差
解消工事やトイレの改造をしてくれたそうです。
奥さんは大変感謝しています。以来、しばらくは
例会に出席されていましたので、隣に座ると様々
なお話を聞くことが出来、貴重な時間でした。そ
の後、例会に出席されなくなってずいぶん時間が
経ち、私も忙しくなったのでお会いする機会がな
かったのですが、突然の報にびっくりしました。
少し前から体調が悪くなり入院していたそうです
が、インフルエンザをこじらせて亡くなられたと
の事、大変残念です。泰正氏も奥さんも看病でず
いぶん大変だったと思います。今後は寂しくなり
ますが、奥さんには元気で緩やかに過ごしていた
だきたいと思います。また、泰正氏にはなにより
も体に気を付けて社業に励みながら社会に貢献し
ていただきたいと思います。神野直正先輩のご冥
福を心からお祈り申し上げます。… 合掌　

今年は年男です。それも還
暦。還暦とは「暦が還った」
という意味で「還暦」と言う
そうです。これまでの人生を
振り返り、生まれ変わった気
持ちで、新たなスタートを切
る年にしたいと思います。

還暦からやりたい新しいことは、
1.ウクレレ　2.同窓会　3.家族の役に立つ　の

3点です。
ウクレレは2024年に購入したのですが手つかず

のままです。今年こそは、神田先生に飯尾さんと

一緒に教わります。同窓会は今まであまり出席で
きていないので、節目の年に積極的に参加し昔を
懐かしみたいと思っています。いままであまりで
きていなかった家族の役に立つについては、元気
なうちに頑張りたいと思います。
さて、今年は弊社も節目の35周年を迎えます。
コロナ禍から急速なスピードで変化していく現代、
企業も変革をしないと取り残される。その為には
チャレンジすることが大切だと強く思っています。
巳の干支にあやかり、蛇のごとく脱皮して成長を
続ける１年にできるよう励んでいきます。

還暦を迎えるにあたって
田　　坂　　忠　　孝
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「新居浜ロータリークラブ
では、還暦はまだはなたれ小
僧みたいなもんや」。１月９
日の例会の年寿祝いで名前を
呼ばれ、隣席の萩尾孝一さん
から笑いながら祝福されまし
た。それもそのはず、今年喜

寿を迎える方と、さらに年長の方を名簿で数える
と13人もいらっしゃいます。古希以上だと、なん
と30人です。皆様達者です。同テーブルの方々か
ら「（見た目が）若いですねえ」と言われましたが、
苦労が足りないのと頭の中が幼いからでしょう。
還暦といっても振り返って感慨に浸れる人生を
送ってきたわけでないですし、日々の中でそんな余裕
もありません。勤めている会社の定年が満60歳の年
度末なので、私の現在地はトラックの第４コーナーを

回ってホームストレートに入ったところです。ラスト
イヤーを息切れしない程度に、足がもつれて転ばない
程度に、公私ともにもう少しペースを上げ、気持ちよ
く区切りのテープを切りたいと思っています。
新居浜ロータリークラブの皆様と一緒にいられ
るのもあと１年余りです。現在の国際奉仕委員長
の務めを果たすことはもちろんですが、思い出づ
くりに、これまで参加したことがない親睦家族旅
行にも行ってみようという気持ちに傾いています。
友人からは還暦記念にフルマラソンに出てみない
かと誘われたり、西条市での市民参加型の「第九」
を歌う会にも声がかかったりしています。新居浜
に赴任して始めたゴルフは今のうちにもっと上達
しておきたいですし、ウクレレもいつでも出動で
きるよう準備しておかなくては。それでいいのか、
「公」より「私」が忙しい小僧の還暦となりそうです。

転ばない程度にペースアップ
神　　田　　未　知　生

阪神淡路大震災から30年。
当日、妻の実家の高槻に行
く準備をする数時間前の出来
事でした。長男が生まれたば
かりで、高槻の母に会うため
に楽しみにしていた妻が、テ
レビのニュースでの出来事に

呆然としていたことを思い出します。
あれから30年がたち、長男は後継者としてお嫁
さんを連れて、に志まき呉服店に入ってくれて、
家業修行に頑張っております。また、昨年の7月
には可愛い男の子が生まれ、真木家としても恩送
りの準備が少しできた気持ちです。
１月18日の誕生日を前に、料理人の次男の休み
にあわせて、子供たちが孫を連れて全員が集まっ
て、素敵な還暦の祝を開いてくれました。赤いちゃ
んちゃんこは無しにして、真っ赤なお顔の陽気な
60歳を、イタリア産のスパークリングワインで乾
杯、次男がイタリア料理に腕を振るってくれてテー
ブルの上は素敵な料理でいっぱいに、それにメイ
ンは妻の得意なローストビーフが真ん中を占めて
料理は完成。子供たちからは、とっても欲しかっ
たPINGのゴルフバックが贈られて、幸せいっぱい
の還暦を迎えることができました。

生前父は私たち兄弟３人を、新居浜に帰って家
庭を持つように言って、みんな近くに住んでいま
す。それを見て育った私の子供たちも、３人とも
一度は四国を出ましたが、今はみんな近くで生活
をしています。
家族が近くにいると、いつでも会うことができ
て、子供の世話や親の介護など、みんなで手分け
をして家族で分かち合うことができています。こ
のような環境を作ってくれた両親に心から感謝し
ています。
家業の呉服店は、街を見渡しても着物を着て歩
いている人を見るのは、年に数回？
着物に袖を通したことが無い日本人もたくさん
いる中で、大変厳しい斜陽産業ですが、日本の文
化である着物は消えることはないと思っています。
海外からは日本の文化の素晴らしさが話題にな
り、日本食がブームになったように、日本の着物
にも目が向けられているように感じています。
海外の人に着物を着て楽しんでもらうのも一つ
ですが、やっぱり日本人に着物の良さを伝えて着
てもらえることが一番の楽しみです。
皆さんも着物を着てみませんか？いつでもお手
伝いいたします。
難しいことは一つもありません。戦前は日本人

還暦を迎えて
真　　木　　正　　広
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みんなが着ていたのですから！
ロータリークラブの先輩方は素晴らしい方ばか

りで、目標をもって挑戦し続けるお手本をたくさん
見せていただけます。ギネスに挑戦、街の在り方を
分析調査し将来像を語る、エージシュート今回が何
回目、孫が一ダースを越した、いつまでたっても追
いつけない先輩方に、少しでも背中が見えるぐらい
までは頑張って挑戦していきたいと思います。
日本の文化には他の国にはない素晴らしい技術、

洗練された美しさ、季節を取り入れた自然との調
和、おいしい料理、茶道、華道、柔道、剣道、弓
道等、型を継承して道を究める精神道等、日本の
文化の素晴らしいところを多くの日本人に知って
もらい、世界に誇れる文化の継承に自分のできる
ことを伝えていきたいと思います。
どんな形でも人の役に立っていることが出来て
いる自分でいたい。

昨年、2024年11月23日(土)
にリーガロイヤルホテル新居
浜にて、第80回日本ユネスコ
運動全国大会in新居浜を開催
いたしました。その報告をさ
せていただきます。
新居浜ユネスコ協会は、2004

年に設立され、昨年で20周年を迎えました。現在
は個人会員69名、賛助会員71名計140名の会員で
構成されています。
ユネスコは国連の下部組織であり、本部はパリ

にあります。第二次世界大戦の後、二度と戦争を
繰り返さないために、ユネスコ憲章を作り、その
前文にある「戦争は人の心の中で生まれるもので
あるから、人の心の中に平和のとりでを築かなけ
ればならない。」という理念を掲げ、世界196カ国
が加盟しています。
新居浜ユネスコ協会の様な、民間ユネスコ協会

は国内に272団体、約13,000人の会員が、地域の
教育・文化・芸術を通して、相互理解を深め、争
いのない社会を築くために活動をしております。
全国大会は毎年１回、全国９つのブロックで順

番に開催されるもので、四国では松山、高松、丸
亀に次ぐ４会場目となります。今回の大会テーマ
は、「持続可能な未来へ　〜SDG’sの先進事例から
学ぶ」です。国連が推奨するSDG’s17の目標の達
成は、ある意味、戦争のない社会を達成する行動
目標と解釈することができます。そして、我がま
ち新居浜は、古くから別子銅山を中心とした住友
企業群の社会問題解決の歴史を持ち、それは言い
換えるとSDG’sの目標達成の歴史でもあったとい
うことができると思います。そこで別子銅山と住
友グループの歴史を学び、地域でできるSDG’sの
大会と位置付けました。また、市内小中学校全27
校が、パリ本部のユネスコスクールの認定を受け

ていることから、現在進められているユネスコス
クールの活動の発表を通して、住友のDNAが確実
に受け継がれていることを全国に発信しようと考
えました。
当日は、各地から飛行機や列車を乗り継いで来
られた皆様に、和服を身にまとった淡交会のみな
さんによる呈茶のサービスでお出迎え、旅の疲れ
を癒していただきました。

２階式典会場の前には、蛇口を捻るとみかん
ジュースが出る装置を設置したところ、開場前や
休憩時間には、長蛇の列が出来ました。
オープニングは、元鼓動のメンバーの阿部一成
氏による篠笛のミニコンサート。上品な篠笛の音
色に耳を傾け、静かにそして、厳かに会が始まり
ました。

大会式典の後は、元広瀬歴史記念館名誉館長の
末岡照啓氏による基調講演でした。明治からの別

第80回日本ユネスコ運動全国大会in新居浜　大会報告
幹事　吉　　田　　達　　哉
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子銅山の歴史を振り返りながら、住友家の家訓、
別子銅山の先人、広瀬宰平翁、伊庭貞剛翁、鈴木
馬左也翁、鷲尾勘解治翁、白石誉二郎翁の当時の
言葉を振り返り、別子銅山と住友企業群が行った
事業がまさに今日のSDG’sそのものだったと理解
を深めることができました。

次に休憩を挟んで、新居浜南高ユネスコ部、船
木中学校ユネスコスクール、惣開小学校ユネスコ
スクール、多喜浜小学校ユネスコスクールの事例
発表がありました。南高ユネスコ部は、別子銅山
産業遺産の継承活動、船木中学校は別子銅山の近
代化産業遺産の学習と、準絶滅危惧種生物の保護
活動の発表、惣開小学校には、フジバカマとアサ
ギマダラの生態研究事例を、そして、多喜浜小学
校は多喜浜塩田の文化継承活動の報告がありまし
た。どの発表も地元地域の歴史文化に根付いた活
動で、地域環境と文化歴史を守ろうとする精神が
間違いなく受け継がれていることを感じました。

その後は、NHK全国学校音楽コンクールで４年
連続出場した高津小学校の生徒による合唱。子供
達の澄み切った綺麗な声とハーモニーに感動し、
涙する参加者もいるぐらい心に響く歌声でした。
大会のまとめは、日本ユネスコ連盟鈴木理事長
の総評がありました。会の当初から最後まで、全
てが大会テーマと一本の筋が通った素晴らしい大
会だったと、好評をいただきました。
大会終了後は、1時間の時間を空けて、同会場
で大懇親会です。リーガロイヤルホテルのスタッ
フが懸命に会場を式典会場から懇親会会場へと手
早く模様替えをしていただきました。そのお陰で
約200名の方々が瀬戸内の海の幸、山の幸に舌鼓
を打ち、韓国からの約20名のお客様もご満足いた
だき、終わることができました。
最後に、この全国大会に多くのご協賛をいただ
いた新居浜ロータリークラブの会員企業の皆様に
は、この場を借りて深くお礼申し上げます。あり
がとうございました。

（参考）
「一意殖産興業に身を委ね、数千万人と利を共にせん　問
わんと欲す国家経済のこと」… 広瀬　宰平翁

「たとえ煙害に対する損害を弁償する額以上をも支出して、
除外設備を施設する覚悟である」… 鈴木馬左也翁

「別子全山を旧のあをあをとした姿にして、これを大自然
に返さねばならない」… 伊庭　貞剛翁

「別子銅山の末期に於いてこれに代わるべき事業を興す」
… 鷲尾勘解治翁

「躍進工都の観衆者ではなく、演出者の一員でなければな
らない」… 白石誉二郎翁

「礼以て倹に処し、倹以て福を愛し、福以て人に恵す、恵
して復た福を養う久栄不衰の道なり。」… 文殊院趣意書

「自利利他　公私一如」… 鈴木馬左也翁

「予は諸子のために種実を播かん、諸子はその花を見、実
を食う」… 広瀬　宰平翁

「君子財を愛す　これを取るに道あり」… 伊庭　貞剛翁
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例 会 記 録例 会 記 録例 会 記 録例 会 記 録

開　会… 伊東会長
来客紹介… 黒川親睦委員
　ゲスト　なし
　来訪ロータリアン　なし

誕生祝（１月）
　　田中　英二君（11日）　米谷　方利君（12日）
　　真木　正広君（18日）　小野　省三君（18日）
　　青野　　正君（21日）　佐藤　浩一君（22日）

年寿祝
　　喜　寿　高橋　正明君（S24.… 5.… 7）
　　　　　　佐々木世希君（S24.… 7.13）
　　　　　　妻鳥　孝行君（S24.10.25）
　　　　　　村上　正純君（S24.12.30）

　　古　希　宮崎　善博君（S31.… 3.… 8）
　　　　　　飯尾　泰和君（S31.11.14）
　　還　暦　真木　正広君（S40.… 1.18）
　　　　　　神田未知生君（S40.… 4.… 7）
　　　　　　田坂　忠孝君（S40.12.14）

出席報告… 出席委員
幹事報告… 吉田幹事
各委員会の連絡事項
ニコニコ報告… 副SAA
会長年頭所感… 伊東会長
情報雑誌… 桑原情報雑誌委員長
閉　会… 伊東会長

R ７. １. ９（第3498回）

開　会… 伊東会長
来客紹介… 神野親睦委員
　ゲスト　なし
　来訪ロータリアン　なし

結婚記念祝（１月）
　　米谷　方利君（… 2日）　田邊　　崇君（20日）
　　安西　　創君（29日）

出席報告… 出席委員
定例理事会報告… 伊東会長
幹事報告… 秋田副幹事
各委員会の連絡事項
ニコニコ報告… 副SAA
会員スピーチ… 谷　　　學会員
閉　会… 伊東会長

R ７. １.16（第3499回）

開　会… 伊東会長
来客紹介… 小野親睦委員
　ゲスト　新居浜地区保護司会…会長… 鴻上　勝美様
　来訪ロータリアン　なし

出席報告… 出席委員
幹事報告… 秋田副幹事
各委員会の連絡事項

ニコニコ報告… 副SAA

外部卓話（人間尊重）
　　紹　　介… 田邊人間尊重委員長
　　卓　　話… 鴻上　勝美様
　　謝　　辞… 伊東会長

閉　会… 伊東会長

R ７. １.23（第3500回）

開　会… 伊東会長
来客紹介… 萩尾親睦委員
　ゲスト　なし
　来訪ロータリアン　なし

出席報告… 出席委員
幹事報告… 吉田幹事
各委員会の連絡事項
ニコニコ報告… 副SAA

国際ロータリー第2670地区
2025-2026年度 委嘱状授与… 髙橋会長エレクト
　指名委員会委員、規定審議委員会委員、
　奉仕プロジェクト委員会社会奉仕委員会カウンセラー、
　ロータリー公共イメージ向上DEI委員会カウンセラー
… 桑原　征一会員

　会員増強・維持・防止委員会委員、
　クラブ管理運営委員会クラブ奉仕委員会委員、
　奉仕プロジェクト委員会社会奉仕委員会委員
… 伊東　省司会員
　ロータリー公共イメージ向上DEI委員会委員
… 矢田　義久会員
　奉仕プロジェクト委員会、
　青少年奉仕ローターアクト小委員会委員… 増田　　忍会員

予算中間報告… 飯尾会計
会員スピーチ… 畑田　達志会員

閉　会… 伊東会長

R ７. １.30（第3501回）
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ニ コ ニ コ B O Xニ コ ニ コ B O Xニ コ ニ コ B O Xニ コ ニ コ B O X （敬称略）

伊東　省司… ……明けましておめでとうございます。良い
年になることを祈願して「会長年頭所感」
を述べさせて頂きます。下期もよろしく
お願いいたします。

吉田　達哉… ……あけましておめでとうございます。後半
戦も幹事として職責を果たして参りま
す。宜しくお願いします。

桑原　征一… ……新年あけましておめでとうございます。
本年もよろしくお願い申しあげます。良
い年になりますよう、祈っております。

永田　光春… ……明けましておめでとうございます。宜し
くお願いします。

谷　　　學… ……新年あけましておめでとうございます。
来週は、会員スピーチです。事前原稿を
お読みいただき、当日はご意見をと思っ
ていました。事務局から追って届くと思
いますがよろしくお願いいたします。

妹尾　次郎… ……明けましておめでとうございます。今年
もよろしくお願いします。最近の寒波、
LPガス業界にとっては、最高のお年玉で
す。インフルエンザに気をつけましょう！

曽我部謙一… ……年末の夜間例会で祝賀会を催して頂き、
きれいなお花とお祝いを頂き有難うござ
いました。前回はニコニコだけでしたの
で再度追加させて頂きます。

長岡　一路… ……年末の祝賀会では身に余るお祝をしてい
ただきありがとうございました。本年も
どうぞよろしくお願いします。

佐々木世希… ……今年喜寿を迎えます。これからも健康に
注意して趣味に取り組みます。よろしく
お願いします。

妻鳥　孝行… ……喜寿のお祝いありがとうございます。現
在75才ですが！

村上　正純… ……喜寿のお祝の年になりました。残り楽し
く元気で頑張りたいと思います。

宮崎　善博… ……古希となり、肩・腰が一層コキコキ鳴っ
てます。

飯尾　泰和… ……お祝いありがとうございます。高校卒業
して50年…、校歌にある紫色を心に刻み
地域の奉仕に努めて参ります。

真木　正広… ……18日で還暦を迎えます。巳年で新しいこ
とに挑戦して新しい自分に脱皮する一年
を過ごしていきたいと思います。お祝い
ありがとうございます。

神田未知生… ……還暦を迎えます。定年退職に向けてラス
トイヤーです。足がもつれてコケない程
度にペースを上げて、仕事、ロータリー
活動に精を出したいと思います。

田坂　忠孝… ……還暦を迎えます。毎日を楽しく生きてゆ
きたいと思います。お祝いありがとうご
ざいました。ゴルフボール買います。

畑田　達志… ……１月お誕生日の皆様、おめでとうござい
ます。

田中　英二… ……誕生祝ありがとうございます。還暦に
リーチです。年齢とともに薬の量は増え
ていますが、健康第一に残りの人生楽し
みたいと思います。

米谷　方利… ……73才になります。まだまだ前期高齢者で
す。体力温存を第一に、できる限りやり
たいことをしながら日々を過ごしたいと
思います。

真木　正広… ……18日で60才。毎日量るタニタの体重計
の年齢は45才。今年のゴルフ、目標は
90切り！体力気力でガンバリます。

小野　省三… ……私もいよいよ後期高齢者の仲間入りです。
老いてますます盛んといきたいですね。

青野　　正… ……78才を迎え少しずつ「衰え」を感じてい
ます。しかしガンバリます‼

佐藤　浩一… ……明けましておめでとうございます。今年
もよろしくお願いします。今月22日で
54歳になります。誕生日が青野正会員と
１日違い、干支も亥年と同じでご縁を感
じています。青野会員をはじめロータ
リークラブの諸先輩のように将来このよ
うになりたいと思われる人間になれるよ
う、日々精進してまいりたいと思います。

山田　昌義… ……結婚28年。半分は単身赴任となりました。
毎日Zoomで会話をしています。お祝あ
りがとうございます。

佐藤　浩一… ……（その他）

■ １月９日  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・●

谷　　　學… ……本日卓話をさせていただきます。よろし
くお願いします。

米谷　方利… ……48回目の結婚記念日でした。もう少しで
金婚式です。ガンバリます。

安西　　創… ……いつもありがとうございます。感謝の心
を忘れずに仲良くやっていきます。

長岡　一路… ……（その他）

■ １月16日  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・●

伊東　省司… ……例会3500回の記念すべき例会にニコニ
コさせて頂きます。鴻上様の卓話よろし
くお願いします。

秋田　華佳… ……本日、記念すべき3500回例会で皆様と乾
杯させて頂き、うれしく思います。今後
も益々、新居浜RCが発展し、楽しく集え
る会となるよう祈念致します。このよう
な記念すべき日に卓話をして頂ける鴻上
勝美様、どうぞよろしくお願い致します。

■ １月23日  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・●
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永田　光春… ……鴻上勝美様、船木地区で大変お世話にな
ります。

田邊　　崇… ……鴻上さん、本日は卓話お引き受けいただ
きありがとうございます。皆様、よろし
くお願いします。

宮崎　善博… ……前回外部卓話広瀬さんの紹介により、今
回の外部卓話の鴻上さんにお越し頂きあ
りがとうございます。貴重なお話を拝聴
させて頂きます。人と人とのつながりは
大切にしないといけないと改めて感謝申
し上げます。

小野　正師… ……（その他）

伊東　省司… ……米山奨学生のカウンセラーを小野正師さ
んが心よく引受けて頂き、ありがとうご
ざいました。皆様も応援よろしくお願い
します。

飯尾　泰和… ……予算の中間報告いたします。小笠さんの
尽力により適正に会計されています。

畑田　達志… ……本日卓話にてかなみの宣伝をさせて頂き
ます。いつもご支援頂きありがとうござ
います。

畑田　達志… ……この度、どら一がグランメゾンパリの映
画公開記念イベントで、ご当地推しグル
メ選手権があり、おかげさまで優秀賞に
選ばれました。皆様のご支援のおかげで
す。ありがとうございます。

永田　光春… ……どら一、世界で表彰されおめでとうござ
います。

白石　正一… ……畑田達志様、本日の内部卓話楽しみにして
います。また、お菓子を頂き美味しくいた
だきました。ありがとうございました。

嶋田　祐二… ……畑田さん、ユニークな卓話、ご苦労様で
した。新商品もどんどん持って来て頂い
て、また卓話お願い致します。

桑原　征一… ……改めて、永田会員の80才でのキリマン
ジャロ登頂おめでとうございます。本日
18：10からのNHKのひめポンでも放映
されますし、２月号のロータリーの友、
友愛のひろばにも掲載されております。
ご一読ください。

嶋田　祐二… ……永田氏の健康管理について、NHK第一、
今日PM６時10分〜ひめポンで３時間の
取材の結果が放映されます。フジTVより
参考になりますので是非見て下さい。

髙橋　英吉… ……永田さん、今日PM６時10分よりNHKひ
めポンにて放送してくれますので、時間
のある方は見てください。

永田　光春… ……紹介頂きありがとうございます。（マスコ
ミ報道）

■ １月30日  ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・●

ニコニコ寄付金
１月 合計 40件  154,000円       累 計  295件  984,000円

2024 ー 25 年度

2024 ー25年度の入退会者
月／日 入　　会 退　　会 事 業 所 名 紹 介 者
… 7/… 4 佐々木信幸 ㈱伊予銀行新居浜支店 青野　　正

… 7/11 伊藤　孝徳 住友共同電力㈱ 村田　弘一

… 8/22 佐藤　浩一 ㈱伊予銀行新居浜支店 青野　　正

11/26 越智　　仁 ㈱東亜商会 三好光治郎

 1/ 6 神野　直正 ㈱丸菱商会 井石安比古
計 ２名 ３名

正 会 員 数
７月末 68名

８月末 69名

９月末 69名

10月末 69名

11月末 68名

12月末 68名

１月末 67名

おのおのの物そして心の両面の10％をささげ、
世界に平和と健康をつくりだす人を−−。

PEACE･HEALTH  &  HUMAN  DEVELOPMENT

PHD箱寄付金報告（インターアクト委員会）
… １月合計額… 7,545円
… 2024−25年度累計額… 40,942円
…昭和57年５月13日スタート以降の累計額… 2,030,030円
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JUNE
2020

新居浜ロータリークラブ　会報委員長　増　田　　　忍
東田印刷株式会社

例会場　　リーガロイヤルホテル新居浜　　　　例会日 （木曜日）12:30～13:30
事務所　　リーガロイヤルホテル新居浜　　　　〒792-0007 新居浜市前田町6-9

ＴＥＬ（0897）34‐6767　ＦＡＸ（0897）35‐1321
ロータリー口座 伊予銀行 新居浜支店 普 4093994

会　長　　伊 東 省 司 　　　　　　　　　幹　事 　　吉 田 達 哉

● 発行所
● 印刷所

国際ロータリーテーマ

《 ’24- ’25 》
ロータリーのマジック

ク ラ ブ 基 本 方 針

《 ’24- ’25 》
地域のための奉仕で
公共イメージの向上を図ろう

7

編 集 後 記

編 集 後 記

　本日は２月22日。明日は祝日（天皇誕生日）の日曜日です。よって２月24日（月）は振替休日となり運

の良い人は今日から３連休になります。しかし編集後記の締め切りが迫る私には連休を楽しむ余裕があ

りません。何気なく２月22日とGoogleで検索すると『猫の日』とヒットしました。ペットフード工業会

が制定したのですが、ニ（２）ャン・ニ(２）ャン・ニ（２）ャンと鳴く猫に因んだ語呂合わせです。『温泉

マークの日』ともなっています。江戸時代から親しまれている温泉マークですが、反転させるとふ（２）

が３つ並んでいるように見えるからだそうです。日本最古の温泉記号の地である群馬県磯部温泉組合が

制定しました。意外なのが『カツカレーの日』です。東京都の銀座３丁目に本社がある1947年２月22日

創業の老舗洋食店㈱銀座スイスが制定しました。著名なプロ野球選手である読売巨人軍の千葉茂氏がリ

クエストしたメニューだそうです。試合前で時聞が余り無いけれどガツンと食べたいからとトンカツと

カレーライスを別々頼むのではなく一緒に食べたのがカツカレーのはじまりです。また華麗（カレー）に

勝つ（カツ）と験担ぎもあり、よく食べられたようです。２月22日にあった出来事としては1905年（明

治38年）の竹島の島根県編入が有名です。しかし韓国も領有権を主張し国際問題となっています。日本

政府は粘り強く交渉し国際社会が納得する解決をしなければなりません。中国やロシアが武力行使によ

る領土問題解決を進めていますが日本ならではの平和的国際紛争解決をしたいものです。

ホームページアドレス
http://www.niihama-rc.jp

※総意見数149 2023.4.3 小野（正）、明星、高橋（英）、西岡、吉田、池田 作成

クラブリーダー
シッププランの

立案

若い会長の輩出

理事会等へのオ
ブザーバー参加

促進
若い人の入会

親子会員

男性よりも女性
の方が優秀かも

女性会員が増え
ると男性会員の

質も上がる

3～5年の
中期目標の設定

新居浜の人口増
や地元愛増大へ

の貢献

SDGｓへの
取り組み

クラブの伝統を
守る

事務局員の労働
条件等を適時見

直し

事務局スペース
の拡大

ロータリーソン
グを今風に

委員会の統廃合
委員会間の交流

未所属委員会へ
の理解度を

上げる

オンライン例会
クラブ活動の

創設
（趣味的な）

出席率UPへの
方策

会員名簿作成
クラブ
委員会

規約他
⑪

内規を少なくと
も新役員、理事

間で確認

太鼓祭りの人間
同士のケンカを
無くす運動を

教育委員会を通
して青少年育成

支援を

会員数60～80
（約90％意見）

紹介条件の
マニュアル作成

広報
地域貢献

地元会員の拡大

入会レベルの
維持

広報
地域貢献

⑲

会員増強

小さなことでも
いいので継続的
な取り組みを

次世代につなが
る取り組み

卓話・スピーチ
後の講評を行う

次世代経営者
との交流会

奉仕と親睦の
更なる充実

委員会の懇親会
等での活性化

食事の量・質に
工夫

いつも同じ人と
座るのではなく
委員会席を導入

会員スピーチを
20分間に

現状の緊張感の
維持

会員交流
企業交流

ニコニコの
コメントを本人

が説明

奉仕活動にもう
少しウェイトを

置く

ロータリーの
基本を学ぶ場を

増やす

県外・近隣ｸﾗﾌﾞ
との親密な関係

づくり

例会

各種懇親会の
継続

太鼓祭りPR 子供への貢献

ニコニコ予算で
地域貢献を

会員企業同士が
お互いをもっと

知る機会を

講演会
音楽会

認知度UP

他クラブとの
連携

例会回数の
見直し

メーキャップ対
象をはっきりさ

せて拡充

転勤者の入会金
見直し

仮入会制度の
導入

規約他

委員会内の親睦
をもっと図る

年度が変わるご
とに引継ぎをき

ちんと行う

女性会員数
2ケタ

100周年では
女性比率を20％

以上に

会員交流
企業交流

⑦

新居浜ロータリークラブ100年ビジョンマンダラ

新居浜RC
100年ビジョン

ビジョン
⑱

会員増強
㊺

女性会員
㉑

例会
⑪

クラブ
委員会

⑰

入会レベルの
維持

女性比率
10～20％

外国人経営者が
いれば勧誘する

女性会員増

ビジョン 女性会員

新居浜RC100年ビジョンマンダラ


